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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Bretschneider, Harald     
Darmstadt, Gunter     
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias     
Dr. Kalbus, Mark     
Nickolaus, Peter    ( Urkundsperson ) 
Schollmeyer-Schüler, Horst     
Schüler, Alban     
Schüler, Jürgen     
Schüler, Kai     
Sell, Milan     
Dr. Witt, Jürgen    ( Urkundsperson ) 
 
 
- Schriftführung 
 
Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Best, Erika     
Glöckner, Marc André     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Litzenburger, Andrea     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Straßeneinmündung Marc-Chagall-Str./An den Platzäckern - unzulässiges Parken 

(FDP) 
 
2. Anpassung der Öffnungszeiten der städtischen Kita in Drais ( FDP ) 
 
3. Nutzung von Solarenergie auf dem Dach der Draiser Sporthalle ( B 90/Die Grünen ) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
5. Landeplatz Mainz-Finthen, Reduzierung des Fluglärms ( FDP ) 
 
6. Verkehrsbegehung ( CDU ) 
 
7. Seismische Messungen im Bereich Mainz ( CDU ) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zum Antr.-Nr. 742/2010 CDU/FDP und Antr.-Nr. 743/2010 

SPD Mainz-Drais 
 8.2. Antwort auf Anfrage Nr. 1171/2010 ( B 90/Die Grünen ) " Fürsorgepflicht bei 

steigendem Fluglärm " 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1152/2010 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Drais 
 8.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1170/2010 (FDP), Ortsbeirat Mainz-Drais 
 8.5. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1162/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-Drais 
 8.6. Antwort auf Anfrage Nr. 1173/2010 (CDU) "Fuß- und Radweg entlang der 

K 11" 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Brunnen auf dem Draiser Dorfplatz 
 9.2. Fahnenstange auf dem Dorfplatz Drais 
 9.3. Aktuelle Einwohnerstatistik 
 9.4. Fußweg zur Sporthalle 
 9.5. Grillplatz Drais 
 9.6. Broschüre des Wirtschaftsbetriebes 
 9.7. Sitzungstermine des Ortsbeirates Drais für das Jahr 2011 
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b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Haushaltsmittel 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Straßeneinmündung Marc-Chagall-Str./An den Platzäckern - 

unzulässiges Parken (FDP) 
Vorlage: 1545/2010 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags ergänzt Herr Dr. Witt noch, dass diese 

Einmündung bei der letzten Verkehrsbegehung bereits angesprochen wurde, 

bisher aber leider noch nichts geschehen sei. 

 

Nachdem Herr Sell darauf verwiesen hat, dass das Problem nur in den Abend- 

bzw. Nachtstunden auftrete, also wenn die Anwohner dort parken, erklärt der 

Vorsitzende, dass es sich hier wie so oft um hausgemachte Probleme der Draiser 

Bürger handelt und Schraffierungen häufig nur dann beachtet werden, wenn sie 

regelmäßig vom Verkehrsüberwachungsamt kontrolliert werden. 
                                                                                                                                      

Nach einer längeren Gesprächsrunde, in welcher Herr Nickolaus darauf hinweist, 

dass Straßeneinmündungen in dem Gebiet oft nur sehr schlecht bzw.  spät 

erkennbar seien und man sich noch um weitere Gefahrenquellen kümmern müsse 

und dem Hinweis des Vorsitzenden, das Verkehrsüberwachungsamt zu bitten, 

öfters zu kontrollieren, wird vorliegendem Antrag sodann einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 2 Anpassung der Öffnungszeiten der städtischen Kita in Drais ( FDP ) 

Vorlage: 1546/2010 
 

Nach Verlesen des Antrags führt Herr Dr. Bretschneider in seiner mündlichen 

Begründung noch zusätzlich aus, dass hier offensichtlich Defizite für Berufstätige 

bestehen, der Antrag jedoch bewusst als Prüfantrag weitergegeben werden soll, 

da auch im Hinblick auf die Veränderung des Personalbedarfs die Fachleute 

gehört werden müssen. 
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Darauf entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher Herr Dr. Dietz-Lenssen 

erklärt, dass auf keinen Fall über die Köpfe von Eltern und Erziehern hinweg 

gehandelt werden dürfe und man zunächst das Gespräch mit den Betroffenen 

führen müsse. 

 
 

 

Nach weiteren Wortmeldungen, in welchen betont wird, dass es sich hier um einen 

Prüfantrag für die Verwaltung handelt, erklärt der Vorsitzende, dass bezüglich der 

Zielsetzung der Vereinbarkeit von Familie und Beruf  eine längere Öffnungszeit der 

Kita wünschenswert wäre. 
                                                                                                                                      

Vorliegendem Antrag wird sodann vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Nutzung von Solarenergie auf dem Dach der Draiser Sporthalle ( B 

90/Die Grünen ) 
Vorlage: 1548/2010 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags führt Herr Sell in seiner mündlichen 

Begründung aus, dass trotz der ablehnenden Haltung der Verwaltung zum 

gleichen Thema im Jahr 2005 wie auch im Jahr 2008 mittlerweile aufgrund der 

aktuellen Daten des Solarkatasters auf längere Sicht gesehen erhebliches 

Einsparpotential für die Stadt möglich sei. 

 

Im Anschluss hieran entsteht eine längere Diskussion im Ortsbeirat, in welcher sich 

die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag anschließen. 
                                                                                                                                      

Herr Nickolaus verweist jedoch darauf, dass eine Realisierung noch in diesem Jahr 

wie im letzten Satz gefordert wohl utopisch sei und schlägt vor, den Absatz 

folgendermaßen zu ergänzen: 

 

Sollte es in diesem Jahr nicht mehr möglich sein, dann bitten wir 

um schnellstmögliche Umsetzung. 

 

Nachdem der Vorsitzende noch darauf verwiesen hat, dass man neben dem 

Hauptaspekt der Anbringung von Photovoltaikanlagen auch die  von thermischen 

Solaranlagen prüfen sollte, wird vorliegendem Antrag mit der vorgeschlagenen 

Ergänzung von Herrn Nickolaus einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 

Frau Magin bemängelt, wie schon des Öfteren, dass nach wie vor sowohl die 

Draiser Autofahrer als auch die Busfahrer zu schnell durch die Carl-Zuckmayer-Str. 

rasen und auch auf direkte Ansprache nicht reagieren. 
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Der Vorsitzende erklärt hierzu, dass man sich in solch einem Fall direkt an die 

Verkehrsbetriebe wenden sollte und Linie sowie Uhrzeit angeben müsse, damit die 

Fahrer direkt auf ihr Verhalten angesprochen werden können. 

 

Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Landeplatz Mainz-Finthen, Reduzierung des Fluglärms ( FDP ) 

Vorlage: 1551/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Witt teilt der Vorsitzende mit, dass 

hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. Diese wird in der 

nächsten Sitzung verlesen. 

 

Aus seiner Kenntnis kann er hierzu jedoch mitteilen, dass der Beirat bisher erst 

einmal getagt habe - die nächste Sitzung findet im September statt - wobei nach 

den vorgestellten Zahlen des Vereins sich diese im vorgegebenen Rahmen 

bewegt hätten. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Verkehrsbegehung ( CDU ) 

Vorlage: 1553/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler teilt der Vorsitzende 

mit, dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. Diese wird in 

der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 

 

Herr Nickolaus erklärt hierzu, dass mittlerweile Ausbesserungen in der Straße An den 

Platzäckern vorgenommen wurden, es sich hierbei jedoch leider nur um Flickwerk 

handelt, d. h. es wurde wieder nur stückweise repariert. Insgesamt sind es 

besonders in der Straße An den Platzäckern und in der Daniel-Brendel-Str. 

mittlerweile unzumutbare Straßenzustände, die von den Bürgern in dieser Form 

nicht mehr akzeptiert werden können. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Seismische Messungen im Bereich Mainz ( CDU ) 

Vorlage: 1555/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler verliest der 

Vorsitzende die Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf. 

 

Das Schreiben sowie der beigefügte Bericht der Firma GTK liegen der Niederschrift 

als Anlage 1 bei. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
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Punkt 8 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 742/2010 der CDU und FDP 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais und Antrag Nr. 743/2010 der SPD 
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 
hier: Erweiterung des Straßenbahnnetzes "Mainzelbahn"; 
Zukünftige Busanbindung von Drais 
Vorlage: 1195/2010 

 

Der Vorsitzende verliest den vorliegenden Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierauf, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diesen zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Antwort auf Anfrage Nr. 1171/2010 ( B 90/Die Grünen ) " 

Fürsorgepflicht bei steigendem Fluglärm " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierauf, welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis und dankt der Verwaltung für die 

ausführliche Beantwortung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1152/2010 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Drais; 
hier: Auskunft über erhobene Google Street View Daten 
Vorlage: 1339/2010 

 

Der Vorsitzende verliest den vorliegenden Sachstandsbericht von Herrn 

Bürgermeister Beck hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diesen zur Kenntnis mit dem Hinweis von Herrn Dr. Dietz-

Lenssen, dass in Drais noch nicht alle Straßen aufgenommen seien.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1170/2010 (FDP), 

Ortsbeirat Mainz-Drais 
hier: Außenschach auf dem Spielplatz in der Universitätsstraße 
Vorlage: 1385/2010 

 

Der Vorsitzende verliest vorliegenden Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 8.5 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1162/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Drais 
hier: Fuß- und Radweg entlang der L 427 
Vorlage: 1556/2010 

 

Der Vorsitzende verliest den vorliegenden Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.6 Antwort auf Anfrage Nr. 1173/2010 (CDU) "Fuß- und Radweg entlang 

der K 11" 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierauf, welche der Niederschrift als Anlage 2 beiliegt.  

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Brunnen auf dem Draiser Dorfplatz 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu ein Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel, welches der Niederschrift als Anlage 3 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Fahnenstange auf dem Dorfplatz Drais 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu ein Schreiben der Verwaltung, 

welches der Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Herr Schollmeyer-Schüler erklärt daraufhin, dass  sich der Ortsbeirat für die 

Reparatur bedankt, bittet jedoch darum, auch die beiden anderen 

Fahnenstangen auszutauschen, da diese ebenfalls Schäden aufweisen. 
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Punkt 9.3 Aktuelle Einwohnerstatistik 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über die aktuelle Einwohnerstatistik der 

Stadt Mainz, welche der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.4 Fußweg zur Sporthalle 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 6 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dieses zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.5 Grillplatz Drais 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass mittlerweile Gespräche 

zwischen dem Wirtschaftsbetrieb und der Freiwilligen Feuerwehr Drais bezüglich 

der Wasserzufuhr zum Toilettenhäuschen des Grillplatzes geführt wurden mit dem 

Ergebnis, dass diese auf jeden Fall dahingehend verbessert wird, dass ein zweiter 

Tank mit einem Volumen von 160 Litern installiert werden soll, um die vorhandene 

Kapazität zu verdoppeln. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis mit dem Hinweis von Herrn Nickolaus, 

eventuell eine wassersparende Armatur anzubringen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.6 Broschüre des Wirtschaftsbetriebes 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass in der Ortsverwaltung eine 

Broschüre des Wirtschaftsbetriebes Mainz ausliegt, wobei es darum geht, was in die 

Toilette gehört und was nicht. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.7 Sitzungstermine des Ortsbeirates Drais für das Jahr 2011 
 

Der Vorsitzende informiert über die Sitzungstermine für das Jahr 2011, welche der 

Niederschrift als Anlage 7 beiliegen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
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Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Norbert Solbach gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Peter Nickolaus gez. Dr. Jürgen Witt 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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